

ensemble de facteurs politiques et économiques de complexité croissante. En effet, les échanges entre États augmentent; ceux qui préconisent la libéralisation des échanges internationaux luttent contre la menace d'un protectionnisme renaissant; le monde en développement -- que nous appelons le Sud -- cherche à réaliser ses aspirations économiques en usant de moyens économiques pour amener le Nord à instaurer un "nouvel ordre économique"; enfin, presque tous les pays se sont vu obligés d'élaborer de nouvelles politiques dans le secteur critique de l'énergie.

La réorganisation dans le cadre de laquelle les activités de promotion commerciale et d'élaboration de politiques de l'ancien ministère de l'Industrie et du Commerce viennent s'ajouter aux responsabilités politiques et économiques du ministère des Affaires extérieures constitue l'un des moyens adoptés par le gouvernement pour relever ces défis. Commandé par la complexité des échanges commerciaux dans un monde en évolution constante, ce réaménagement est censé faire jouer de façon plus directe et cohérente le poids de nos relations politiques à l'appui de nos initiatives économiques et commerciales.

En fin de compte, cette réorganisation nous permettra d'appuyer et de faciliter davantage l'activité du secteur privé, et ainsi d'accroître le succès de vos initiatives à l'étranger. Je puis vous assurer que vous continuerez d'avoir directement accès à nos représentants commerciaux -- qui n'ont ni disparu ni perdu leur efficacité du fait de leur réaffectation à un autre ministère. Ensemble, nous espérons vous prodiguer de meilleurs services.

Il va sans dire que le ministère des Affaires extérieures ainsi que notre service extérieur continueront de consacrer des ressources et des efforts considérables à la promotion de nos objectifs nationaux fondamentaux de paix, de stabilité, de progrès social et de justice. Nous continuerons également de promouvoir les liens politiques, les relations entre peuples et la compréhension qui sont à la base des échanges économiques durables et mutuellement avantageux. Une situation politique stable et saine est essentielle au succès de nos initiatives et à la réalisation de nos objectifs de développement.

Franchement, je trouve excitante cette réorganisation parce qu'elle devrait donner à notre politique étrangère plus de vigueur, de cohérence et de direction. Je suis convaincu qu'elle ne peut que nous aider à protéger et à promouvoir sur le plan international les nombreux intérêts politiques et économiques du Canada. Je pense aussi qu'en tant qu'hommes d'affaires, vous avez tout à gagner de ce réaménagement, surtout si vous songez aux